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В  З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О М  С О Б Р А Н И И

В Тверской области про�
дажу безалкогольных
«энергетиков» ограничат
специальным законом

Законодательное Собра�
ние Тверской области
разработало региональ�
ный закон «Об ограниче�
ниях в сфере розничной
продажи безалкогольных
тонизирующих напит�
ков». Проект закона,
инициированный груп�
пой депутатов, будет
рассмотрен в первом
чтении на мартовском
заседании областного
парламента.

Законопроект уже ре�
комендован к принятию
сразу двумя постоянными
комитетами Законода�
тельного Собрания — ко�
митетом по социальной
политике и комитетом по
экономической политике,
инвестиционной деятель�
ности и предпринима�
тельству. Кроме того, до�
кумент получил одобре�
ние и поддержку уполно�
моченного по защите
прав человека в Тверской
области и Общественной
палаты региона.

Проект закона предус�
матривает введение зап�
рета розничной продажи
безалкогольных тонизи�
рующих напитков, вклю�
чая  энергетические, не�
совершеннолетним. Под
безалкогольными тоника�
ми следует понимать бе�
залкогольные напитки
специального назначения,
содержащие кофеин или
другие тонизирующие
компоненты в количе�
стве, достаточном для
обеспечения тонизирую�
щего эффекта на орга�
низм человека. Действие
закона не будет распрос�
траняться на чай, кофе и
напитки на основе чай�
ных и кофейных экстрак�
тов. Безалкогольные
«энергетики» — тонизи�
рующие напитки с массо�
вой долей сухих веществ
не менее 10%.

Кроме того, закон ог�
раничивает места прода�
жи «энергетиков»: их
запрещено продавать в
детских, образовательных
и медицинских учрежде�
ниях, в организациях
культуры и спорта, а так�
же во время проведения
культурно�массовых ме�
роприятий с участием не�
совершеннолетних. Для
нарушителей (юридичес�
ких и должностных лиц)
предлагается установить
административную от�
ветственность.

Как пояснили разра�
ботчики законопроекта,
в настоящее время на фе�
деральном уровне отсут�

Инициатива станет законом
ствует закон, регулирую�
щий деятельность по
производству и обороту
безалкогольных тонизи�
рующих напитков. Вмес�
те с тем постоянно рас�
ширяется их ассорти�
мент, растут объемы про�
даж. Тот факт, что тони�
зирующие безалкоголь�
ные напитки проходят
процедуру стандартиза�
ции и сертификации на
территории РФ и, следо�
вательно, считаются при�
годными к употребле�
нию, по мнению парла�
ментариев, не является
основанием для призна�
ния их безопасными для
растущего организма
подростков.

— Проект закона «Об
ограничениях в сфере
розничной продажи бе�
залкогольных тонизирую�
щих напитков» был раз�
работан в связи с тем,
что в областной парла�
мент поступило соответ�
ствующее предложение
от инициативной группы

граждан, — пояснил
председатель Законода�
тельного Собрания Твер�
ской области Андрей
Епишин, который являет�
ся одним из разработчи�
ков закона. — Лично я

считаю, что предложен�
ная жителями Тверской
области инициатива
более чем актуальна и
вполне достойна того,
чтобы получить статус
закона.

Напомним, что в нояб�
ре 2013 года был принят
региональный закон «О
законодательной инициа�
тиве граждан в Законода�
тельном Собрании Тверс�
кой области». Этот закон
определил порядок осу�
ществления гражданами
своих прав по внесению
законодательных инициа�
тив в областной парла�
мент. В октябре 2014
года в регионе была за�
регистрирована первая
инициативная группа
граждан, разработавших
законопроект об установ�
лении ограничений роз�
ничной продажи безалко�
гольных тонизирующих
напитков («энергети�
ков»).

За определенные зако�
ном два месяца в поддер�

жку инициативы было
собрано более шести ты�
сяч подписей жителей
Твери и Калининского
района. На проверку в
областную избиратель�
ную комиссию было сда�

но 5116 подписей. По ре�
зультатам часть из них
была признана недей�
ствительными, и в итоге
будущий законопроект не
набрал необходимого для
внесения в Законодатель�

ное Собрание  количе�
ства голосов. Тем не ме�
нее инициатива граждан
получила поддержку де�
путатов. Итогом стала
разработка нового регио�
нального закона.

— Как показала прак�
тика, многие жители об�
ласти поддержали, в том
числе и своими подпися�
ми, инициаторов разра�
ботки, если можно так
сказать, «народного» за�
кона об установлении
ограничений розничной
продажи безалкогольных
тонизирующих напитков,
— сказал Андрей Епи�
шин. — Более того, ини�
циативная группа граж�
дан такой законопроект
была готова представить
в областной парламент.
К сожалению, не все по�
лучилось. Но мы, учиты�
вая актуальность самой
проблемы продажи
«энергетиков» и обраще�
ние членов инициатив�
ной группы к депутатам
областного парламента
с просьбой решить воп�
рос на законодательном
уровне, разработали
свой проект закона, ко�
торый будет рассмотрен
на ближайшем заседании
Законодательного Собра�
ния.

Андрей Епишин также
выразил надежду, что и
в дальнейшем жители
Тверской области будут
активно пользоваться
предоставленным им
правом законодательной
инициативы, не забывая
при этом, что разработка
законов — дело ответ�
ственное. Ну а депутаты
областного парламента,
со своей стороны, всегда
готовы оказать в этих
вопросах любую помощь
и содействие.

По данным медиков, то�
низирующие коктейли
наносят вред растуще�
му организму. Их чрез�
мерное потребление
может вызвать пробле�
мы с сердечно�сосудис�
той системой, а у мно�
гих подростков форми�
руется зависимость
от «энергетиков» и на
ее фоне возникают
психические заболе�
вания.

Между тем в ряде
стран мира (Франция,
Норвегия, Дания) тони�
ки приравнены к лекар�
ствам и продаются ис�
ключительно в аптеках,
а в Германии их произ�
водство запрещено со�
всем. В нашей стране
законы, ограничиваю�
щие продажу «энерге�
тиков», уже приняты
в ряде субъектов РФ,
в том числе и в Цент�
ральной России.

Андрей ЕПИШИН, председатель Законода�

тельного Собрания Тверской области:

«Лично я считаю, что предложенная жите�

лями Тверской области инициатива более

чем актуальна и  вполне достойна того,

чтобы получить статус закона».

СПРАВКА
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